



Le Kiosk Office, Strasbourg-Ortenau

© Start Hop

SECTEURS DE COOPÉRATION ÉCONOMIQUE

La filière des sciences de la vie et le secteur de l'énergie se situent au cœur de l'économie régionale du Rhin Supérieur.

- **Les réseaux BioValley et TRION**, qui fédèrent les clusters français, allemands et suisses du territoire dans ces branches d'activité, permettent l'échange transfrontalier de connaissances non seulement via l'organisation d'événements communs (conférences, séminaires, etc.), mais également en favorisant les partenariats et les projets entre entreprises. L'interclustering par regroupement sectoriel devrait à l'avenir concerner d'autres clusters du Rhin Supérieur.

Des formes de coopération se développent par ailleurs à des échelles plus locales :

- **L'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau** compte ainsi un certain nombre d'initiatives d'aides concrètes aux entrepreneurs et à leur mise en relation de part et d'autre du Rhin. Les cafés à projets transfrontaliers, projet porté par la Communauté urbaine de Strasbourg et l'Eurodistrict et initié en 2013, consistent en des workshops thématiques visant à accompagner les porteurs de projet dans leurs démarches administratives de l'autre côté de la frontière et à les rediriger en fonction de leurs besoins (outils de financement, d'hébergement, etc.). Ces rencontres se poursuivent en 2014 et doivent permettre à terme de constituer une structure d'accompagnement pérenne. En matière d'hébergement des entreprises, deux pépinières sont en activité (à HautePierre, quartier de Strasbourg et à Offenbourg) et la CUS travaille à l'ouverture d'une structure franco-allemande permettant d'associer la disponibilité foncière côté français à l'attractivité du marché allemand.